



Fünfzehntes Kapitel.

Aufenthalt in England und neue Reise.

Neue Reiseruth. — Reisegelegenheit und Ausrüstung. — Das brennende Schiff. — Die Schiffbrüchigen.
 — Neufundland. — Ein Schiff in Noth. — Hungersnoth. — Ankunft an der glücklichen Insel.



Mein Glück war jetzt, nach einem fünfunddreißigjährigen Kampfe gegen die Wechselfälle des Lebens, für begründet anzusehen, und ich lebte unabhängig, sorgenlos in philosophischer Zurückgezogenheit. Wer hätte nun glauben sollen, daß ich von Neuem in meine alte Krankheit zurückfallen würde? Unaufhörlich dachte ich an meine Pflanzung, an meine Insel, an die zurückgelassene Kolonie, und wenn ich das vordem rastlose Wirken und Schaffen mit meiner jetzigen Beschaulichkeit und Unthätigkeit in Vergleich setzte, so zog es mich mit magischer Gewalt über den weiten Ozean nach dem heißen südlichen Boden. Zwar suchte mich die brave Wittve zu trösten, zu zerstreuen, aber alle ihre Bemühungen waren keine Arznei für mein sehnsuchtkrankes Herz. Endlich sagte sie mir rund heraus, ich müsse eine verständige, liebenswürdige Frau als meine Gattin heimholen, dann werde sicherlich mein Reisehang ein Ende nehmen. Gern ließ ich mich überreden, und bald lebte ich an der Seite eines geliebten Weibes.